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Rio Camaçari:
secretária fala sobre retomada da obra
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Paralisada desde fevereiro de 2016, as 
obras do Rio Camaçari foram retomadas 
após assinatura da ordem de serviço 
no último dia 17, pelo prefeito Elinaldo 
Araújo. Convidamos a Secretária de 
Infraestrutura, Joselene Cardim, para 
explicar como será a obra a partir de 
agora e os impactos que serão causados 
à população.
De acordo com a secretária, Camaça-
ri passa por um risco muito grande de 
inundação, problema que deve ser cor-
rigido com o serviço de macrodrena-
gem previsto na obra. O contratos dos 
trechos 19 e 20 está orçado em R$ 22 
milhões.
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Polo Industrial de 
Camaçari completa 40 

anos e empregabilidade é 
tema de discussão

Programa da Polícia 
Militar forma mais 

de 400 estudantes em 
Camaçari
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“EDITAL DE CONVOCAÇÃO”
Assembleia Geral Extraordinária

A COOPERATIVA DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS - COOPERPO-
LO, CNPJ: 11.899.434/0001-91, NIRE: 2940003744-5, de 
acordo com o seu estatuto, convoca seus associados para 
Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada no dia 
8 de Agosto de 2018, em sua sede localizada na Rua Tra-
vessa do Contorno nº 141, Dois de Julho, Camaçari-BA, CEP: 
42.800-000. Tendo início da Assembleia Geral Extraordiná-
ria, em primeira convocação às 08h. com a presença de 2/3 
(dois terços) dos associados: em segunda convocação às 09h 
com metade mais  uma dos associados e em terceira e últi-
ma convocação às10h com a presença mínima de 10 asso-
ciados. Para tratarmos de assuntos conforme pauta abaixo:

1 - Admissão de novos cooperados
2 – Exclusão de cooperados
3 - Prestação de contas do Conselho de Administração
4 - Eleição e pose do Conselho de Administração;
5 – Eleição e posse do Conselho Fiscal.

Camaçari Ba, 27 de Julho de 2018,

Paulo Roberto Laureano da Fonseca
Diretor Presidente

SINDICATO DOS TERAPEUTAS DO ESTADO DA 
BAHIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O sindicato dos Terapeutas do Estado da Bahia – SIN-
TERBA, CNPJ 13.776.825/0001-44, no uso de suas atri-
buições estatutárias, convoca seus filiados a se faze-
rem presentes na Assembléia geral extraordinária para 
discussão e aprovação da dissolução do Sindicato dos 
Terapeutas do Estado da Bahia – SINTERBA. De acordo 
com o Art. 46 do estatuto em vigor, a ser realizado em 
11 de Agosto de 2018 as 09:00 horas na sede provisó-
ria, endereço Rua Manga Itamaracá, N°185, Mangueiral, 
Camaçari-BA. 

Camaçari 27 de Julho de 2018

João Pinheiro - Presidente
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Paralisada desde fevereiro 
de 2016, as obras do Rio 

Camaçari foram retomadas 
após assinatura da ordem 
de serviço no último dia 17, 
pelo prefeito Elinaldo Araú-
jo. Convidamos a Secretária 
de Infraestrutura, Joselene 
Cardim, para explicar como 
será a obra a partir de agora 
e os impactos que serão cau-
sados à população.
 A secretária destaca 
que a obra é de enorme re-
levância para a população 
de Camaçari e que envolverá 
uma série de serviços essen-
ciais, como saneamento bá-
sico, pavimentação de vias, 
revitalização urbanística, 
lazer, além de toda a revita-
lização do rio. “É uma obra 
que envolve várias fases. 
Nesse momento nós demos 
a ordem de serviço para Fase 
2 da Primeira Etapa, que sig-
nifica o canal da Lama Preta 
e da Estação Rodoviária. Co-
meçamos a obra pelo canal 
da Lama Preta. Esse contrato 
dos trechos 19 e 20 que con-
templam essas duas regiões 
está orçado no valor de R$ 

22 milhões”.
 “É uma obra de extre-
ma importância, uma obra 
difícil porque envolve a vida 
das pessoas, envolve as ocu-
pações desordenadas que 
estão na beira desses rios. 
A gente vai precisar contar 
muito com essa população. 
Existe um trabalho social 
que será totalmente voltado 
para essas pessoas, tanto 
para aquelas que provavel-
mente tenham que ser de-
sapropriadas, como para as 
que fiquem, que precisam 
ser cuidadas.  Essas pesso-
as não vão ficar desampara-
das em qualquer que seja o 
momento da obra. Os mo-
radores que precisarem de 
indenização, sairão da beira 
do rio e serão indenizados”, 
garante Joselene.
 De acordo com a se-
cretária, Camaçari passa por 
um risco muito grande de 
inundação, problema que 
deve ser corrigido. “O que 
tira Camaçari de um risco 
iminente de inundação é 
fazer a seção hidráulica do 
canal pra que essa água que 
chegue ao canal, seja uma 
água tratada, que não cause 
um estado de calamidade à 

população. A prioridade do 
governo é essa, tratar e re-
vitalizar esse rio”. Joselene 
Cardim ainda contou que 
todo o projeto teve que pas-
sar por uma reformulação 
para cortar gastos desne-
cessários. “O município teve 
que reformular o projeto 
trabalhando o que é possí-
vel trabalhar e priorizando a 
macrodrenagem. Não adian-
ta priorizar o jardim, a pista, 
a ciclovia”, pondera.
 Não podemos falar 
sobre o Rio Camaçari, sem 
falar da questão do sanea-
mento básico. A secretária 
afirma que a obra também 
irá contemplar o saneamen-
to. “A gente tem um proble-
ma sério em Camaçari com 
um sistema de esgoto que 
não cobre a cidade toda e 
onde cobre, o esgoto não 
está ligado. A obra de esgo-
to foi inaugurada em 2016 e 
até hoje não funciona, o cen-
tro de Camaçari não tem es-
goto. As pessoas fazem suas 
fossas e jogam nos afluentes 
e no rio e simplesmente isso 
se encaminha para onde o 
rio desagua, que é no Rio 
Joanes, contaminando todo 
o ambiente. Com essa obra 
a gente vai ter toda a rede 
de esgoto sendo executada 
em parceria com a Embasa, 
pra que essas moradias re-
cebam a rede de esgoto pra 
não mais jogar no Rio Cama-

çari. O Rio Camaçari tem que 
receber chuvas. A despolui-
ção desse rio contempla o 
saneamento integrado”.
 Porém não basta só o 
Governo e a Embasa fazerem 
a parte deles, a comunidade 
também precisa ajudar neste 
processo de limpeza do rio. 
“Esse trabalho social envol-
ve também um trabalho de 
educação com a população. 
A prefeitura não tem como 
caminhar sozinha sem a aju-
da da população. Eu enxergo 
hoje uma população muito 
sem autoestima, por tudo 
que tá vivendo, por tudo que 
viveu e a gente precisa le-
vantar a autoestima dessas 
pessoas pra que a educação 
venha por tabela, com o tra-
balho social, com o envolver 
desde criança, a importância 
dos rios. Isso com certeza 
está contemplado nesse pro-
grama de saneamento inte-
grado da bacia do Rio Cama-
çari”.
 Joselene Cardim res-
salta que está à disposição 
de quem precise resolver 
alguma pendência referente 
às obras. “Quero dizer que a 
Seinfra está aberta a receber 
essa população que esteja 
sofrendo qualquer tipo de 
intervenção, qualquer tipo 
de problema com o rio, a 
gente vai estar dando toda 
assistência”.

Rio Camaçari:
secretária fala sobre retomada da obra e seus impactos

Sheila Barretto
sheila@camacarinoticias.com.br

Obra está parada desde 2016 e rio está assoreado, segundo secretária
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Camaçarienses podem 
participar de consulta 

pública sobre transporte 
metropolitano

Sheila Barretto
sheila@camacarinoticias.com.br

Está aberta a Consulta 
Pública sobre o trans-

porte coletivo rodoviário 
de passageiros da Região 
Metropolitana de Salvador 
(RMS). Essa é uma oportu-
nidade para os usuários do 
transporte de Camaçari, 
que há muito reclamam de 
superlotação, entre outros 
problemas, sugerirem so-
luções à Agência Estadual 
de Regulação de Serviços 
Públicos de Energia, Trans-
portes e Comunicações da 
Bahia (AGERBA).
 Os interessados em 
enviar contribuições, su-
gestões e informações 
para auxiliar na elaboração 
do edital de licitação do 
novo sistema têm até o dia 
14 de agosto de 2018 para 
enviar formalmente as con-
tribuições. Qualquer cida-
dão pode participar deste 
processo. Lembrando que 
somente serão apreciadas 
pela AGERBA as contribui-
ções que contenham iden-
tificação do participante 
(CNPJ, razão social e nome 
do representante, em caso 
de empresa; nome e CPF, 
em se tratando de pessoa 
física), disponibilizando-se, 
ainda, as informações para 
contato (telefone e/ou e-
mail).
 As contribuições 
para a consulta pública 
devem ser apresentadas à 
AGERBA por escrito, atra-
vés do e-mail consultapu-
blica@agerba.ba.gov.br, 

ou protocoladas na sede 
do órgão (localizada na 
4ª Avenida, 435 - Centro 
Administrativo da Bahia), 
acompanhadas do arquivo 
contendo as sugestões e a 
indicação do documento a 
que se referem. De acordo 
com a Agência, as solici-
tações serão atendidas de 
acordo com a viabilidade 
técnica.
 Uma audiência pú-
blica será realizada no dia 
21 de agosto, às 10h, no 
auditório da AGERBA, opor-
tunidade em que as suges-
tões e questionamentos 
sobre os documentos téc-
nicos serão apresentados. 
A licitação do sistema de 
transporte metropolitano 
irá conceder linhas às em-
presas, que devem adqui-
rir nova frota de ônibus 
com itens de acessibilida-
de (piso baixo e elevador), 
Wi-Fi, GPS e ar condiciona-
do.
 Durante o perío-
do de Consulta Pública, a 
AGERBA divulgará em seu 
site as contribuições rece-
bidas, sem identificação 
do responsável, admitin-
do-se comentários, contri-
buições e sugestões adi-
cionais sobre estas.
 Para verificar os do-
cumentos necessários e as 
regras de participação, os 
interessados devem con-
sultar o site da Secretaria 
de Infraestrutura do Esta-
do (Seinfra) www.infraes-
trutura.ba.gov.br ou o site 
da AGERBA www.agerba.
ba.gov.br.
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Cenário é preocupante, mas existe um pontecial de geração de empregos

Polo Industrial de Camaçari completa 40 anos 
e empregabilidade é tema de discussão

Sheila Barretto
sheila@camacarinoticias.com.br

Foi realizado no dia 05 de 
julho, no Teatro Cidade 

do Saber, um evento come-
morativo aos 40 anos do 
Polo Industrial de Camaçari, 
completados em 29 de ju-
nho. Questionamos alguns 
participantes sobre a ques-
tão da empregabilidade e 
como esse setor foi afetado 
com o fechamento de algu-
mas fábricas.
 Marcelo Cerqueira, 
vice-presidente da Braskem, 
destacou que ainda há desa-
fios na questão da compe-
titividade, mas o potencial 
de geração de empregos é 
grande. “Temos alguns de-
safios aqui no Polo a serem 
superados do ponto de vis-
ta de competitividade, mas 
o potencial de geração de 
empregos é grande, tanto 
na indústria de primeira e 
segunda geração, mas prin-
cipalmente na terceira gera-
ção. Tendo escolas técnicas 
que preparam pessoas para 
trabalhar no setor e com a 
atração de investimentos, 
sem dúvida, a geração de 
empregos pode ser forte”, 
afirmou.
 O vereador Gilvan Sou-
za (PR) aposta na criação de 
políticas públicas voltadas à 
indústria para impulsionar 
a geração de empregos. “O 
país precisa definir as políti-
cas voltadas às indústrias quí-
micas e petroquímicas para 
a gente ter um avanço eco-
nômico e voltar ao fomento 
e ao mercado de trabalho”. 
Já o vereador Dentinho do 

Sindicato (PT), ressalta o ex-
pressivo número de fábricas 
fechadas e diz que o Gover-
no precisa de credibilidade 
para atrair os empresários.
 “De outubro de 2017 
pra cá nós perdemos oito fá-
bricas, então a gente precisa 
ficar preocupado com isso 
porque o momento é difícil. 
O país não consegue avan-
çar, o Governo Federal não 
consegue criar credibilidade 
para que o empresário venha 
investir nas empresas, venha 
investir no país, então nós 
que somos políticos, precisa-
mos estar preocupados com 
isso e chamar esses empre-
sários para um diálogo, cha-
mar os governos municipal, 
estadual e federal pra dar 
um incentivo, pra que a gen-
te possa criar viabilidade e a 
cidade volte a crescer”.
 O superintendente 
do Comitê de Fomento das 
Indústrias de Camaçari (Co-
fic), Mauro Pereira, também 

se disse preocupado com o 
fechamento das fábricas. “Se 
você está trazendo empresas 
que geram emprego e ren-
da e, de repente, você fecha 
uma, isso é preocupante e 
a gente está nesse trabalho 
que estaremos entregan-
do em breve ao governador 
apontando aquilo que a gen-
te identifica como o proble-
ma. O importante é que a 
gente possa apontar isso e 
também o que nós temos de 
ideias para que a gente pos-
sa ajudar nesse processo de 
retenção. Não só atrair, como 
reter essas indústrias aqui”.
 A qualificação profis-
sional é de estrema importân-
cia para todos que desejam 
uma colocação no mercado. 
E no Polo Industrial de Ca-
maçari não é diferente. Para 
isso, a prefeitura conta com 
o programa 360 do Sebrae, 
como explicou o Secretário 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Waldy Freitas.

 “Nós temos o progra-
ma do Sebrae, o 360, que 
inclui toda essa necessidade 
que tem de qualificar, dar 
sustentabilidade, orientar, 
não só o cidadão, através 
do Sebrae, pra capacitar e 
tornar ele competitivo, mas 
também a empresa através 
do IEL, que é um outro pro-
grama que tem pra empre-
sas. A ideia é o Sebrae abran-
ger todo tipo de atividade 
que tenha do trabalhador na 
orientação. Então, identifi-
ca qual é o problema, faz o 
treinamento e faz a capaci-
tação numa parceria com as 
empresas que podem ir pro 
Polo Petroquímico, pode ir 
pra Ford e assim por dian-
te”.
 Para quem chegou ao 
Polo no seu período de efer-
vescência, o cenário atual é 
muito diferente. “O que hoje 
a gente vê no Polo, eu como 
trabalhador, não é aquele 
mesmo quadro do passado. 
Em alguns momentos eu até 
me sinto desolado quando 
eu vejo unidades fechadas 
como se fossem verdadeiras 
unidades fantasmas ali ins-
taladas. Mas a gente, como 
bom brasileiro e baiano, tem 
fé, e a fé se reverte em luta, 
porque não basta só fé, tem 
que lutar também pra que 
a gente consiga retornar o 
Polo a sua pujança que já 
foi no passado, gerando 
emprego, gerando renda e 
fazendo Camaçari e a Bahia 
crescerem como um todo”, 
declarou o técnico de ope-
rações da FAFEN-BA, George 
Aleo.
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Modelos de Camaçari vestem Impacto
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Programa da Polícia Militar forma mais 
de 400 estudantes em Camaçari

Aconteceu nesta terça-fei-
ra (24), no Teatro Cida-

de do Saber, em Camaçari, 
a solenidade de formatura 
da 24ª turma/2018.1 do 
Programa Educacional de 
Resistência às Drogas - PRO-
ERD, promovido pela Polícia 
Militar da Bahia em parceria 
com as Escolas Municipais, 
Estaduais e /ou Particulares 
e a comunidade local. Cinco 
escolas participaram desta 
edição, contemplando um 
total de 461 alunos.
 O comandante do 
12º Batalhão, tenente coro-
nel Marcelo Grun, explicou 
sobre o surgimento do pro-
grama e a importância para 
Camaçari. “O PROERD é um 
programa que foi criado nos 
Estados Unidos, em Los An-
geles, trazido pela PM do Rio 
de Janeiro pro Brasil, imple-
mentado pela Polícia Militar 
de São Paulo e hoje, execu-
tado por todas as polícias 
militares do país. O objetivo 

Sheila Barretto
sheila@camacarinoticias.com.br

desse programa é conscien-
tizar essas crianças que o 
verdadeiro caminho não é 
a droga, a droga só leva pra 
o local que não presta, pra 
o crime, pra morte. Então é 
de fundamental importância 
a gente trabalhar sempre na 
prevenção. Todos os progra-
mas que são de prevenção 
eu acho que são de funda-
mental importância para a 
sociedade”.
 Entre as escolas be-
neficiadas, está a Zumbi dos 
Palmares, que fica no Parque 
Real Serra Verde. O diretor 
da instituição, Tata Ricardo 
Tavares, falou da alegria de 
participar deste programa. 
“Pra gente da Escola Zum-
bi dos Palmares estar mais 
uma vez participando desse 
programa é uma felicidade. 
Por entender da necessi-
dade dessa parceria junto 
à Polícia Militar, uma insti-
tuição ainda estigmatizada 
dentro das comunidades, 
mas a Polícia Militar adentra 
essas comunidades vulnera-
bilizadas que são ocupadas 

pela marginalidade, pela 
violência, pelas drogas, e 
traz essa parceria, acolhen-
do, trazendo carinho e tra-
zendo também a formação 
de conhecimento para dizer 
não a violência, dizer não às 
drogas e a todas as armadi-
lhas que a sociedade ofere-
ce às nossas crianças. Então 
participar do programa para 
a Escola Zumbi dos Palma-
res é só gratidão, é só felici-
dade, alegria e a certeza de 
que as nossas crianças es-
tão salvaguardadas e bem 
cuidadas, livres das drogas 
e do bicho papão da malda-
de”.
 A Secretária da Edu-
cação, Neurilene Martins, 
destacou a relevância do 
programa e confirmou a 
continuidade da parceira 
entre Governo Municipal e 
Polícia Militar. “O PROERD é 
um programa que dialoga 
totalmente com o projeto 
político-pedagógico da rede 
de educação de Camaçari. 
É um programa que coloca 
em debate valores, compor-

tamentos e atitudes, todos 
eles na relação com a cultu-
ra da paz. Com uma rede de 
proteção a esses estudantes 
que desde muito pequenos 
precisam aprender a prote-
ger a própria vida e a cuidar 
do outro. Então a gente tem 
um agradecimento profun-
do a Polícia Militar, a todos 
os monitores que atuaram 
como os nossos estudantes 
e temos certeza que essa é 
uma parceria que segue aí 
por muito mais tempo”.
 Se depender da PM, 
o programa tende a ser ex-
pandido para toda a rede de 
ensino. “A nossa ideia é dar 
continuidade ao PROERD, 
na verdade até ampliar esse 
programa porque o objetivo 
é atingir todas as escolas 
municipais e estaduais aqui 
de Camaçari. Quanto mais 
jovens e crianças a gente 
conseguir atingir, eu acredi-
to que o sucesso vai ser mui-
to maior a alcançar”, disse o 
comandante Marcelo Grun.

Comandante do 12º BPM destacou a importância do programa

461 crianças de cinco escolas foram beneficiadas
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Preso criminoso que ordenou roubos 
em sequência em Camaçari

8

Polícia

Casa de jornalista é alvo de atentados em Jauá

A casa da jornalista Ana 
Maria Mandim, presiden-

te da AVP – Associação de 
Moradores da Rua Aquarius 
e Via Parque, de Jauá, foi 
alvo de um atentado a tiros e 
outro de incêndio proposital 
do contador de luz da Coel-
ba, o que deixou a casa da 
jornalista às escuras durante 
um dia e uma noite.
 Ao que tudo indica, os 
autores dos atentados se en-
contram entre os invasores 
de uma área de preservação 
permanente (APP), situada às 
margens da Lagoa de Jauá, 
em trilha transversal à Rua 
São Francisco, uma das mais 
conhecidas da localidade.
 A raiva dos invasores 
se concentrou na jornalista, 
que acompanhou uma equi-

Camaçari Notícias
redacao@camacarinoticias.com.br

pe de fiscalização da Secreta-
ria de Serviços Urbanos (Se-
dur) ao local após denúncia 
feita por um casal de mora-
dores da Rua Francisco. “Os 
moradores bateram no meu 
portão às sete da noite e pa-
reciam revoltados. Disseram 
que uma caçamba havia der-
ramado uma montanha de 
areia no meio da trilha e que 
estavam construindo sobre 
nascente”, afirmou a jorna-
lista ao Camaçari Notícias.
 Segundo Ana Maria 
Mandim, a “montanha” era 
de areia retirada de duna, o 
que configura outro crime 
ambiental. 
 A jornalista disse que 
apurou os nomes das pesso-
as envolvidas na invasão e 
verificou que nenhuma de-
las precisaria transgredir a 
lei para morar porque todas, 
sem exceção, dispõem de 

Com David, a polícia apreendeu um fuzil e munições

Equipes da 26ª Delegacia 
Territorial (DT) prende-

ram dois homens acusados 
de envolvimento em uma se-
quência de roubos a quatro 
estabelecimentos comerciais 
de Vila de Abrantes, distrito 
de Camaçari, no último dia 
16. Eles foram presos no 
mesmo dia do crime. David 
Santos da Costa é apontado 
pelas investigações como o 
mentor dos crimes.
 Investigadores da 26ª 
DT concluíram que David fa-
zia o levantamento sobre os 
locais a serem atacados e or-
denava os comparsas a co-
meterem os assaltos. Com 

David foram apreendidos 
um fuzil modelo M968, ca-
libre 7,62mm, conhecido 
como “mosquetão”, quatro 
munições calibres ponto 
40, oito munições calibres 
38 e uma calibre 380, além 
de um aparelho celular.
 Ele já havia sido 
preso outras cinco vezes, 
teve uma prisão preventiva 
cumprida e foi autuado por 
roubo qualificado. Tam-
bém foi preso Kevin Ribei-
ro dos Santos Lima, com 
um revólver calibre 38, 
cuja numeração estava ras-
pada, com cinco munições. 
Kevin confessou ter usado 
a arma nos assaltos e que 
pertencia a David.

casa própria a poucos me-
tros da invasão. Os imóveis 
em construção se destinam 
à venda ou a aluguel para 
terceiros.
 Três tiros foram ou-
vidos por caseiros da Rua 
Aquarius em 11 de julho. Um 
dos tiros atravessou a porta 

do quarto de serviço da ga-
ragem da casa da jornalista. 
O projétil, aparentemente de 
calibre 38, foi recolhido pela 
Polícia Técnica.
 Esses eventos foram 
devidamente registrados 
pela na 26ª Delegacia Terri-
torial de Abrantes.

Um dos tiros atravessou a porta do quarto de serviço da garagem da casa
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Coordenadora do Conselho Tutelar de Camaçari fala sobre 
o Estatuto da Criança e do Adolescente

O Estatuto da Criança e do 
Adolescente (ECA) é o 

principal instrumento nor-
mativo sobre os direitos da 
criança e do adolescente no 
Brasil. Sancionado em 1990, 
o Estatuto completou 28 
anos de vigência no dia 13 
de julho. A reportagem do 
Camaçari Notícias conversou 
com Valdinéa Dias, coorde-
nadora do Conselho Tutelar 
de Camaçari sobre a impor-
tância deste instrumento, 
sua aplicação no munícipio 
e o que pode melhorar para 
que os direitos de crianças 
e adolescentes possam ser 
respeitados.
 Qual a importân-
cia do ECA? “O Estatuto da 

Sheila Barretto
sheila@camacarinoticias.com.br

Criança e do Adolescente 
(ECA) não é só importante pra 
criança e pro adolescente, ele 
é importante pra toda a so-
ciedade. Até porque ele traz 
as obrigatoriedades da famí-
lia, do Poder Público e traz o 
Conselho Tutelar. O ECA tem 
que ser desmistificado por-
que há um direcionamento 
que fala que o ECA é pra pro-
teger bandido, é aquele que 
não deixa o adolescente ser 
preso. Isso são inverdades. 
Dentro do ECA nós temos os 
artigos que contêm as pena-
lidades. Então o ECA não é 
só pra defender, ele também 
pune. E ele é importante pra 
toda a sociedade porque te-
mos uma sociedade agres-
siva onde cada vez mais as 
crianças são acometidas por 
violência dentro do próprio 

lar”, explica a coordenadora.
 Como é feita a aplica-
ção do Estatuto em Camaça-
ri? “Temos o Conselho Tutelar 
na sede e na orla, somos 10 
conselheiros, tem uma rede 
de atendimento à criança e ao 
adolescente, que deveria fun-
cionar melhor, mas funciona. 
Essa rede é composta por 
nós junto com o CREAS (Cen-
tro Especializado de Assis-
tência Social), o CRAS (Centro 
de Referência de Assistência 
Social), o Juizado da Infância 
e Adolescência e o Ministério 
Público. Temos ido às escolas 
e às comunidades, no Conse-
lho Tutelar em Movimento, 
para falar sobre o ECA por-
que é preciso que as pesso-
as o conheçam. Nós somos o 
país que tem o maior número 
de leis, mas temos o país da 
desigualdade. E em Camaça-
ri não é diferente, nós temos 
leis maravilhosas, mas que a 
comunidade não sabe. A gen-
te quer falar sobre o ECA no 
sentido dele ser uma lei que 
as pessoas se apropriem e ao 
se apropriarem, briguem por 
ela”.
 O ECA ainda é desco-
nhecido? “Muito desconheci-
do. A gente precisa fomentar 
esse desejo em ter as leis ao 
seu favor. Só um livro bonito 
não traz pra população o que 
a gente faz por ela. No artigo 
54, o ECA diz que ‘é dever do 
Estado assegurar Ensino Fun-
damental gratuito, atendi-
mento em creche e pré-esco-
la a crianças de 0 a seis anos 
de idade’. Mas vemos que na 
realidade isso não acontece. 
A lei tem que ser adequada 
a vida das pessoas. Se criam 
várias leis que não saem do 
papel. Então, é desconhecido, 
sim, mas é necessário que a 
gente desvende. Vamos nos 
juntar pra desmistificar a lei 

e buscar a qualidade de vida 
que essas crianças e adoles-
centes precisam nessa cida-
de. São 28 anos de luta, e há 
avanços incríveis, mas não é 
aquele que tange a vida das 
crianças e adolescentes po-
bres de Camaçari. A gente 
precisa buscar o que fazer”.
 O que precisa melho-
rar? “Conhecimento. Eu acho 
que quando você conhece, 
você começa a adequar à sua 
realidade. Então tem que dei-
xar de ser um livro do jurista, 
do conselheiro. Destrinchar, 
pegar os artigos que nos in-
teressa. A ideia de a gente ir 
pra escolas, fazer eventos, fa-
zer palestras sobre algo que 
interessa é quando a gente 
pega esses artigos e vê que 
estão diretamente ligados 
ao dia a dia da população. O 
Conselho Tutelar tem princi-
palmente a obrigação de fo-
mentar políticas públicas e é 
isso que a gente tem tentado 
fazer”.
 Falta interesse do 
poder público? “Investir em 
criança e adolescente não 
dá voto. Não vai aparecer de 
imediato. A gente tem parti-
cipado de várias reuniões no 
município com o mesmo dis-
curso: eu preciso olhar pras 
crianças hoje pra não punir 
os homens amanhã. E eu pre-
ciso olhar pras crianças na es-
sência. As crianças de Cama-
çari estão com fome. A gente 
espera que os políticos.
 O ECA é como uma ba-
lança que de um lado tem di-
reitos e do outro tem deveres 
pra que as pessoas desmisti-
fiquem a ideia de que nós es-
tamos aqui só pra defender 
bandido. Nós estamos aqui 
pra zelar por direitos porque 
todo ser humano tem direito 
e a criança e o adolescente 
não está fora disso”.
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Estúdio faz sessão de fotos especialmente para rede social

Com objetivo de proporcionar imagens de qualidade para compartilhar na 
rede social, o Estúdio realiza promoção de sessões de fotos a preços popu-
lares. São 10 poses digitais por R$ 39,90. Para agendar seu ensaio, entre 
em contato com o WhatsApp (71) 9-8793-5295.
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Leitor diz que bairro Novo Horizonte está abandonado

Um morador do Novo 
Horizonte, em Cama-

çari, nos enviou um rela-
to indignado sobre a situ-
ação do bairro.

 “Sou morador do 
bairro Novo Hori-

zonte desde 1991 e, até 
então, nunca havia pre-
senciado tamanho des-
caso, é inaceitável pagar-
mos IPTU tão alto e não 
receber nada de melho-
rias pelo poder munici-
pal”.
 “O bairro como um 
todo está abandonado. A 
rua principal, Rua Bahia, 

se encontra totalmente es-
buracada, ao longo da via 
a vegetação tomou conta, 

Matéria do Leitor

Dejetos de condomínio são despejados em comunidade, 
dizem moradores

Moradores de um lotea-
mento situado em Bar-

ra do Jacuípe reclamam que 
o esgoto de um conjunto 
habitacional está sendo 
despejado na comunidade.
 “A Associação de 
Moradores Unidos do Se-

nhor dos Passos (AMUSP), 
vem respeitosamente a este 
meio de comunicação, de-
nunciar para que chegue 
ao conhecimento do órgão 
competente, que a nossa 
comunidade vem, já algum 

tempo, sofrendo com os de-
tritos que saem do conjunto 
habitacional Minha Casa Mi-
nha Vida, Caminho do Mar 
1, 2, 3, 4. O chorume está 
sendo despejado na nossa 
comunidade”.
 “O Loteamento Se-
nhor dos Passos, conhecido 
pelo nome de Loteamento 

Landirana 1 e 2, fica locali-
zado em Barra do Jacuípe, 
Camaçari, sentido orla pela 
Estrada da Cetrel. Se as au-
toridades competentes não 
tomarem as devidas provi-
dências, esses dejetos vão 
contaminar os manguezais 
e as praias da região”.

os passeios quase que não 
existem mais, o que se vê 
são buracos e caixas cole-

toras de água pluvial com 
as tampas quebradas ou, 
até mesmo, sem tampas, 
oferecendo risco para os 
moradores, principalmen-
te crianças e idosos”.
 “A prefeitura preci-
sa cuidar além do centro 
da cidade, diga-se passa-
gem, ‘muito bem maquia-
do ultimamente’. É pre-
ciso olhar com o mesmo 
critério para os bairros 
que se encontram esque-
cidos, caso típico do Novo 
Horizonte”.
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Cinemark Camaçari traz drama e aventura para as telonas
Rhiannon, uma garota de 16 anos, se apaixona por uma 

alma misteriosa chamada A, que habita um corpo diferen-
te a cada dia. Sentindo uma conexão incomparável, Rhiannon 
e A trabalham todos os dias para encontrar um ao outro, sem 
saber o que ou quem o próximo dia irá reservar. Quanto mais 
os dois se apaixonam, mais o fato de amar alguém que é 
uma pessoa diferente a cada 24 horas afeta eles, levando o 
casal a enfrentar a decisão mais difícil que eles já tiveram que 
tomar.

As melhores intenções muitas vezes voltam para assombrá-
lo. Em MISSÃO:IMPOSSÍVEL - EFEITO FALLOUT, Ethan Hunt 

(Tom Cruise) e sua equipe do IMF (Alec Baldwin, Simon Pegg, 
Ving Rhames), na companhia de aliados conhecidos (Rebecca 
Ferguson, Michelle Monaghan), estão em uma corrida contra 
o tempo depois que uma missão dá errado. Henry Cavill, An-
gela Basset e Vanessa Kirby são as novidades do elenco, com 
Christopher McQuarrie de volta à direção.Fo
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